

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2º

Martes 18 de setiembre de 1860.

NÚM. 568.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelonés.
Redaccion de este periódico.—Cuesta de Palet 7.

Sale el sol á las 5 horas y 43 minutos.
Pónese á las 6 horas y 4 minutos.
Sale la luna á las 9 h y 43 m. de la mañana.
Pónese á las 7 h y 39 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios, cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 10 de setiembre.

Reina ahora en todas partes una animacion extraordinaria. Luego de solventada una cuestion se suscita otra, y en seguida se empieza de nuevo á esperar y á temer por las consecuencias de una nueva situacion. A penas terminada la cuestion de Nápoles empieza la de Roma, que se levanta amenazadora y erizada de toda clase de dificultades. La diplomacia no puede ya guarecerse detras de sus débiles parapetos de términos medios, sino que será preciso obrar; ya el Piamonte está resuelto á obrar y para entrar por los Estados del Papa no espera sino la respuesta al ultimatum que ha enviado al cardenal Antonelli á quien le pide el licenciamiento de todos los soldados mercenarios extranjeros.

Pero no es muy probable que la corte de Roma acepte semejantes condiciones, porque en resumen viene á exigirle nada menos que la disolucion de su ejército. Por lo demás el general Lamoriciere no querrá permanecer inactivo ni abdicar su mando sin disparar un tiro. Fuera de esto, y dígame lo que se quiera, Mr. de Gramont está encargado de apoyar en Roma la proposicion del Piamonte, y de persuadir al Papa que debe resignarse al sacrificio de todo lo que no constituye el terreno conocido por patrimonio de San Pedro. La corte pontificia procurará sin embargo hasta el postrer momento valerse de toda su influencia en las cortes extranjeras para obtener proteccion y auxilio.

Ya corre el rumor de que varias potencias han dirigido algunas observaciones al Piamonte, declarando que el gobierno pontificio no ha dado en manera alguna á la Cerdeña motivo para proceder contra él. Esta noticia publicada por la *Patria* concuerda con la de que el Nuncio del Papa en Paris tuvo ayer una larga conferencia con Mr. Thouvenel, entregándole al propio tiempo un despacho del cardenal Antonelli. Este despacho, segun se asegura, se refiere á la resolucion atribuida al Piamonte de invadir los Estados de la Iglesia.

Sea lo que fuere de estos rumores, estoy persuadido de que el Piamonte entrará en las Marcas y en la Umbria y que está resuelto á sobreponerse á todas las gestiones de la diplomacia. Por lo demás, lo que no haga el Piamonte, dejara que en su nombre lo haga Garibaldi. Pronto habra de acabar la comedia que los dos han representado.

Corre la voz de que ha estallado una insurreccion en las Marcas y en la Umbria y que todos los pueblos se han pronunciado en favor del movimiento italiano. Si las palabras que se atribuyen al general Lamoriciere fuesen ciertas, ocurririan terribles represiones y el ejército sardo no permanecería entonces impasible.

Ya ve V. pues que las noticias recibidas de los Estados de la Iglesia son graves, tan graves que se esperan con ansiedad los últimos partes, y el embajador ruso ha espe-

dido un correo particular á San Petersburgo. Cuatrocientos insurrectos de la provincia de Pésaro han espulsado á las tropas pontificias.

Dícese que el Piamonte ha hecho un anticipo de dos millones de francos al gobierno interino de la Sicilia, donde son enteramente nulos los recursos.

Dícese que la España, fundándose en los tratados que le dan derechos eventuales sobre el trono de las Dos Sicilias en el caso de extinguirse la familia reinante, ha protestado contra los acontecimientos de Nápoles. Mas probable me parecería una intervencion del Austria; pero la situacion en que se encuentra esta potencia, junto con la presencia de Kossuth en Milan y el entusiasta recibimiento que se le ha hecho en Italia, me parecen circunstancias bastante significativas para no creer que el Austria intente dar paso alguno en el indicado sentido.

Dícese que el ejército bávaro se dispone para ir á ocupar el Tirol; lo cual permitiría en un caso dado pasar á Italia.

Hoy se confirma la noticia, tantas veces desmentida de una comision confiada á M. James cerca de Garibaldi.

El conde Arese se ha reunido con el Emperador que va á dirigirse á Niza. Se empiezan ya á tomar todas las disposiciones necesarias para que sea acogido dignamente.

Empiezan á circular rumores ridiculos sobre proyectos de reparticion despues de la anexion de Italia. Se pretende que la isla de Elba será cedida á Francia y que la Inglaterra obtendrá la Sicilia en recompensa sin duda de sus servicios. Ya comencé V., empero, que todo esto son palabras vagas.

Calais 10 de setiembre.

El conde de Persigny se embarcó ayer en Calais para regresar á su destino en Londres.

La gran duquesa Maria de Rusia y la princesa su hija, acompañadas del conde Stroganoff y de numerosa servidumbre, han desembarcado esta mañana en Calais y han partido para Bruselas en el tren directo de mediocidad.

—Leamos en el *Diario de los Debates*: Una correspondencia de Turin, dirigida al *Correo del Domingo*, contiene una nota oficial de los soldados pontificios, tomada á últimos de junio de 1860 en el ministerio de la Guerra, en Roma.

Segun este documento, la fuerza total del ejército pontificio no excede de 24,869 hombres.

«En realidad, dice el corresponsal del *Correo*, las tropas no pasan de 18 á 20,000 hombres. Los gendarmes no exceden de 4,000. Los batallones de bersaglieri distan mucho de estar completos. En la artillería falta parte del personal. Las tropas extranjeras, junto con los irlandeses, ascienden á unos 7,000, ó quizá 6,000. Solo se puede contar con estos últimos y con una parte de la gendarmería.»

—Escriben de Florencia á la *Opinion* de Turin del 6:

Liorna se ha distinguido por su patriotismo; al primer llamamiento toda la Guardia nacio-

nal se ha puesto sobre las armas. Los confurados tenían una bandera roja en la cual se leía lo siguiente: *Viva Guerrazzi, dictador de Roma!* Los habitantes de Liorna no quieren bandera roja, ni Mazzini y mucho menos á Guerrazzi. Solo hay de cierto que Mazzini habia dispuesto la expedicion de Roma, Bertani lo habia organizado, y presentaba á Guerrazzi como candidato á la dictadura de Roma.

—De Turin, con fecha 8 de setiembre, escriben lo siguiente:

El Sr. de la Minerva, ex-embajador de Cerdeña en Roma, partió ayer por la tarde para entregar al cardenal Antonelli la intima de que disuelva los cuerpos extranjeros; esta intima está en la forma de ultimatum. Si la respuesta es negativa, como se espera, el ejército atravesará la frontera. Esto se hará, sin duda, el lunes ó el martes. Estas noticias las he sabido por buen conducto.

Naturalmente, todos se preguntan, ¿qué hará el Austria? No puedo decirlo, y por otra parte opino que esta clase de cuestiones solo pueden resolverse de hecho; pero la incertidumbre no durará mucho.

Al adoptar una política muy decidida, el ministerio no deja de hacer una cruda guerra á los mazzinianos.

—Ha espulsado de Toscana á Pianini, Martinati, Campanella y Farola. Campanella ha protestado en la *Unitá italiana* con una energía desusada. Hé aquí un extracto de esta protesta.

«El conde de Cavour ha dado prueba de ignorancia y de imbecilidad, si ha inyocado contra mí un antiguo reglamento de policia suprimido por el Estatuto; ha dado prueba del mas vergonzoso cinismo, si lo ha inyocado de mala fé, sabiendo que está anulado.»

El resto continua en el mismo estilo. Se contesta á esto que el ministerio ha hecho sufrir á esos hombres el mismo trato á que sus amigos de Sicilia que con gran satisfaccion suya sometieron á La Farina y á sus amigos.

La *Unitá italiana* copia un párrafo de una correspondencia de Nápoles, en el que se habla del plan fraguado por los amigos del Conde de Cavour para evitar la dictadura de Garibaldi, y le añade esta reflexion:

«Tales son los bellos proyectos del conde de Cavour en favor de Garibaldi. Esperamos que el gran Nizado al llegar á Nápoles desbaratará los castillos de naipes levantados por el vendador de Niza.»

La cuestion relativa al gobierno que va á establecerse en Nápoles, es una de las mas graves, pero ahora el publico no se preocupa de ello: todos vuelven la vista hacia los Estados Romanos.

El gobierno interino formado en Nápoles, lo constituyen amigos del conde de Cavour. La mayor parte de los nombres son muy conocidos en esta: falta saber si Garibaldi aceptará este gobierno.

Kossuth está en Turin; y tambien M. Klaphka. Uno y otro viven muy retirados, y muy pocos les conocen. Se asegura que Kossuth parte pasado mañana de regreso á Londres.

—La muerte del gran duque de Mecklem-

burgo Strelitz, ocurrida el día 6 de setiembre á la edad de ochenta y un años, tiene cierta importancia, pues el nuevo gran duque se inclina á los principios constitucionales, mientras su padre era un decidido absolutista. El nuevo gran duque está casado con la hermana del duque de Cambridge.

Montpellier 12 de setiembre.

—«Viena 11 de setiembre.—Nuestra Bolsa ha experimentado también hoy una baja notable.

La mayoría del Consejo del imperio se ha pronunciado por la igualdad de cultos.—Es cierto que los embajadores de Rusia, Austria y Prusia han recibido orden de seguir al Rey á Gaeta.»

«Turin 11 de setiembre, por la tarde.—El Rey ha recibido á las diputaciones de la Umbria y de las Marcas. Ha aceptado la protección que se ha pedido, y ha publicado una proclama mandando á las tropas sardas que entren en dichas provincias.

Proclama de Victor Manuel.

Soldados:

Entrais en las Marcas y la Umbria para restablecer el orden civil en ciudades desoladas para dar á los pueblos la libertad de expresar sus propios deseos. No vais á combatir á las potencias reconocidas, sino á emancipar á desgraciadas provincias italianas de compañías de aventureros extranjeros. No vais á vengar las injurias que se me han inferido á mí y á la Italia, sino á impedir que los odios populares se desencadenen contra los opresores. Enseñareis con vuestro ejemplo el perdón de las ofensas y la tolerancia cristiana, al que comparó el amor de la patria al islamismo.

En paz con todas las grandes potencias, lejano de toda provocación, es deber mío quitar del centro de Italia una causa continua de desórdenes y de discordia; quiero respetar la residencia de la Santa Sede, á la que estoy pronto á dar, de acuerdo con las potencias aliadas y amigas, todas las garantías de independencia y de seguridad que sus ciegos consejeros han esperado en vano obtener del fanatismo de una secta malvada que conspira contra mi autoridad y contra la libertad de la nación.

Soldados: se me acusa de ambición; si, abrigo la ambición de restaurar un principio de orden moral en Italia y de preservar á la Europa de los continuos peligros de revolución y de guerra.»

Paris 12 de setiembre.—El Monitor publica hoy una parte de Tolon, anunciando la llegada de SS. MM. á aquella ciudad. El recibimiento fué espléndido, y después del baile dado por la ciudad, SS. MM. se embarcaron para Niza.

El Constitucional dice que los periódicos anuncian prematuramente el regreso de M. Brenier. La misión de nuestro representante en Nápoles terminará únicamente, dice este periódico, cuando el Rey haya salido de sus Estados.

—El Mensajero del Mediodía publica la siguiente correspondencia:

Marsella 11 de setiembre.—Recibimos por el vapor-correo de Italia cartas de Nápoles del 7 de setiembre.

Garibaldi entró en Nápoles á las once de la mañana y se hospedó en el palacio de Korestaria. En seguida recorrió la ciudad en carruaje, y por donde pasaba se oían gritos frenéticos de ¡viva Garibaldi! ¡muera Francisco II.

Por un decreto del dictador se pone la marina napolitana bajo las órdenes del contra-almirante Persano.

Para el 8 se esperaba el grueso de las fuerzas garibaldinas.

Han tomado el camino de Capua los condes de Trani y de Caserta.—Se han quitado en todas partes los emblemas de la monarquía.

Francisco II dejó al salir de Nápoles una proclama dirigida á su pueblo y á la Europa, conmutando además la pena de un gran número de presos.

Ha partido para Gaeta el conde Trápani, tío del Rey.»

Montpellier 13 de setiembre.

«Turin 12 de setiembre.—Un parte de Bolonia, fechado en la tarde de ayer, anuncia que las tropas pontificias han atacado á Fosombro-ne, apoderándose de la ciudad. El parte añade que las tropas han desplegado gran rigor contra los ciudadanos que se habían insurreccionado.

Esta noticia decidió al general Cialdini á pasar la frontera.»

Turin 12 de setiembre.—Las tropas Reales han atacado á Pésaro. En la Ciudadela hay 4,200 soldados alemanes prisioneros, que estaban mandados por Monseñor Bella. El general Cialdini ha sufrido poca pérdida. Monseñor Bella ha sido llevado prisionero á Turin.

La guarnición alemana de Orvieta ha capitulado al presentarse los insurgentes.

Un parte de Bolonia, fechado esta tarde, dice que las tropas que manda el general Fanti entraron ayer en Citta di Castello, y que marchaban hoy hácia el valle del Tiber.—El quinto cuerpo de ejército marchaba hácia Fratto.—Las tropas del general Cialdini han entrado en Urbino.»

Paris 15 de setiembre.—Un parte de Niza inserto en el Monitor de esta mañana, anuncia que SS. MM. el Emperador y la Emperatriz han sido acogidos en dicha ciudad con entusiasmo.»

Madrid 10 de setiembre.

Aunque las noticias de Nápoles por la vía ordinaria no pueden tener interés después de las que nos ha comunicado el telégrafo, trasladamos por lo curiosas las siguientes que hallamos en una carta de Nápoles del 29 de agosto:

Los ministros han sido informados de las vanas tentativas que se han hecho para darles sucesores. Esta mañana se han presentado al rey, y con un tono algo burlon le han preguntado si era preciso que se retirasen. El rey les ha respondido con altanería y con un tono glacial:

—Señores: yo solo sé cuándo será conveniente que os retireis.

El señor de Martino hizo observar al rey que la posición era difícil, que se les acusaba por los dos partidos, y por último que el ejército no quería batirse.

—No te ocupes del ejército, dijo el rey interrumpiéndole; esto no concierne más que á mí y al ministro de la Guerra.

Pianelli intervino entonces para apoyar á Martino.

El rey se volvió entonces á Pianelli y le dirigió estas palabras:

—Eres tú, Pianelli, tú, ministro de la Guerra, el que pretende que el ejército no quiere batirse? Ah! el ejército no quiere batirse? Pues bien: verémos si no se bate cuando yo esté á su cabeza. Yo montaré á caballo y tú vendrás á mi lado. Si morimos, yo moriré como Rey, y tú morirás como traidor.

S. M. hizo una señal y los ministros se retiraron estupefactos porque nunca le habían creído capaz de tanta energía.

—Asegúrase en Málaga que en la plaza de Melilla se han desarrollado las calenturas tifóideas con carácter epidémico.

—El cura de Belen, que lo es nuestro compatriota el antiguo profesor de la Universidad de Valencia, D. Manuel Forner, escribe el 15 de agosto á un amigo suyo:

«Aquí en Belen los cristianos no tienen intención de dejarse matar impunemente. Los latinos, griegos y armenios se han unido, y componen un efectivo de mil hombres, armados de fusil, sable, y muchos además de pistolas. Beitigiala asimismo, con 600 hombres armados, se unirá con los dos de Belen, y de la propia manera el pueblecillo de los pastores,

que cuenta con 400 cristianos valientes; de modo que, por un mes á lo menos, protegidos por los altos muros de los tres grandes conventos, y metiendo dentro comestibles con las mujeres, niños, y viejos, podemos resistir hasta la venida de tropas europeas.

En Nazaret tienen asimismo la fortuna de tener un valiente jefe beduino llamado Aquiles, que, acampado entre Nazaret y Tiberiades, protege á los cristianos con sus trescientos caballos; sin su ayuda, los drusos ya hubieran hecho en Nazaret lo mismo que en la montaña del Libano; y si no lo hacían los drusos, lo hubiesen hecho los turcos. En los demás puntos tienen los cristianos mucho miedo. A mí se me han presentado diferentes jefes turcos y beduinos, ofreciéndome su auxilio en caso de ser atacado Belen por los otros turcos enemigos de los cristianos. Yo les he dado las gracias, regalándoles al despedirse un saquito de azúcar y otro de café á cada uno. Estoy persuadido que las ofertas de algunos de dichos jefes son sinceras, pero no todas. Os suplico encarecidamente á ti y á todos los amigos, recojais, y mandeis algunas limosnas para estos pobres cristianos, pues muchos de los 40,000 que están en la fortaleza de Damasco, custodiados por Ab-el-Kader, deben venir por aquí, y ya podeis suponer en qué estado vendrán, desnudos y hambrientos. Espero, pues, que veais de promover una suscripción, pues yo debo hacer frente á todo. Por mi parte, no pienso en la huida: aquí he de estar hasta el morir.»

Idem 11.

Dice una carta de Roma, fecha 4.º del corriente, que el nuevo cuerpo de Zuavos Pontificios habia asistido de gran gala al Vaticano, para recibir la bendición de Su Santidad, quien además distribuyó á los soldados medallas de la Santísima Virgen. Este cuerpo, equipado casi como el de zuavos franceses, y armado exactamente lo mismo, se compone de veteranos fieles y aguerridos: una gran parte de ellos ha servido en Africa á las órdenes del general Lamoriciere.

—Se confirma la noticia de que cada día gana terreno la renovación de buenas relaciones entre Rusia y el Austria. Una correspondencia asegura que antes de acceder oficialmente á una entrevista con el Emperador de Austria, el Czar ha querido consultarlo con el Gobierno inglés, y no se decidirá la entrevista hasta que la Inglaterra emita su opinión.

—Antes de dirigir el Gobierno piemontés al Sumo Pontífice el ultimatum, ya se sabía que el primero estaba resuelto á atacar al segundo. El día 5 escriben de Paris á La Independencia belga: «Todo lo que oigo decir, me confirma en mi opinión de que el Gobierno sardo y Garibaldi van á atacar de consuno los Estados de la Iglesia. Me aseguran que el despacho en que se anuncia que el general Nogue tiene el encargo de defender las cuatro provincias que componen el patrimonio de San Pedro, es exagerado: la protección del emperador se extenderá únicamente á Civita-Vechia, á Roma y las cercanías. La línea de defensa trazada á nuestras tropas, se detendrá en Castel Gondolfo, donde el Padre Santo tiene una quinta.»

—La Union Nacional correspondiente al domingo (que no hemos recibido hasta la noche del lunes) publica la protesta del señor Moñino, que dijimos habian recibido los redactores de dicho periódico, y de cuyo contesto dimos una idea bastante clara. Aunque tan peregrino documento no lleva dirección ni encabezado, y aparece suscrito por una persona desconocida, La Union le inserta, haciendo sobre él algunas reflexiones, de las cuales copiamos las siguientes:

«Suponer que el partido carlista está por la cesion de Cataluña á Francia, dice muy bien el Sr. Moñino, es una intervencion ridícula. Si algun demente há hecho gestiones en este sentido para explorar el terreno, ya sabemos que se encontró burlado, y que hoy pue-

de decididamente decir: que el partido carlista *no está* por anexiones; verdad que nosotros le hubiéramos manifestado antes de ahora, aunque no fuera mas que por ahorrarle las molestias de una investigación reciente. Por lo que toca á estos trabajos previos, reiteramos lo dicho; pues aunque no tuviéramos sobrado fundamento para hacerlo, las circunstancias que concurrieron al desembarque de la Rápita, prueban que la facilidad en temer desatinos, suele no ser culpa del que los teme, sino del que los hace.»

Idem 42.

Dice *La Esperanza* que el ministerio Martino era un ministerio de traidores, es decir, de hombres que solicitaron el poder con la intención deliberada de vender al Rey.

«La prueba de esta verdad, dice, está en dos circunstancias que respectivamente han acompañado ó seguido á la entrada de Garibaldi en Nápoles, segun lo que resulta de los despachos telegráficos recibidos ayer. La primera es la de haber entrado solo, siendo recibido por las autoridades de la ciudad como si desde antes fueran ya delegadas suyas; y la segunda, el que el ministro del Interior nombrado por él haya sido el mismo que lo era en tiempo de Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo á quien aconsejó al Rey Francisco que nombrara semejantes ministros, nuestros lectores sacarán la conclusión.»

—Ya recordarán nuestros lectores que Liborio Romano, uno de los ministros nombrados por Garibaldi, lo era tambien de Francisco II. Esto dará una idea de la *lealtad* con que servían al joven é infortunado monarca la mayor parte de los hombres que le rodeaban.

No sin razon gritaba hace algunas semanas un pasquin que apareció en las calles de Nápoles: ¡Aun vive Júdas!

—Si son exactas (y nosotros por tales las tenemos) las noticias de *La Epoca*, la embajada marroqui no ha formulado pretension ninguna, y se vuelve á su país sin haber pretendido ni obtenido nada. Es mas; creo poder asegurar nuestro cólega que no venia autorizada por el emperador de Marruecos para pedir nada de un modo concreto.

«Los embajadores, añade, se han limitado en sus conferencias, segun se nos asegura, á pedir gracia de la Reina de España, algun respiro por parte de su Gobierno y nada mas. Como fundamento para reclamar esa gracia y ese respiro, han manifestado una y otra vez el tristísimo estado en que se encuentra el exhausto tesoro de su país. El Gobierno ha oido sus manifestaciones, y al confirmarles en su resolución de hacer cumplir lo pactado en todas sus partes, les habrá dado á entender, sin duda, que nada puede resolver sobre pretensiones vagas, no formuladas por escrito y de tituladas de la autoridad que siempre les daría el conocimiento de la voluntad del emperador.»

Nos parece que estas noticias, que tenemos por exactas, bastan y sobran para desvanecer la muy inocente que ayer da *El Horizonte* al decir que ha oido asegurar que la guarnicion de Tetuan vendrá muy pronto al campamento que se forma en las inmediaciones de Madrid.

—En Castilla continúan en baja los trigos por falta de compradores.

—Discurriendo sobre las graves complicaciones que amenazan á Europa, dice *La España*:

«El telégrafo se encarga de confirmar nuestras lugubres predicciones respecto á la causa de la autoridad y el órden en Europa. La revolucion, horrible calamidad que Dios permite tal vez para castigar los graves extravíos de los pueblos, deja caer el disfraz con que hasta ahora ha pretendido cubrirse, y aparece á los ojos del mundo en toda su repugnante desnudez. El inaudito escándalo de Nápoles es solo un capítulo de la obra tremenda de los trastornadores; á la página siguiente se lee otro programa; el del completo destronamiento del Soberano Pontifice; es-

te es el objeto final de la demagogia; este es el golpe que anhelan los democráticos tiranos de Sicilia: empieza, pues, á despejarse la incógnita; amanece el día de una lucha formidable, no nueva, pero acompañada de circunstancias verdaderamente nuevas; una lucha sangrienta contra el Pontificado: seamos ingénuos: una batida satánica contra el catolismo.

«A muy largas consideraciones ha de darnos materia el actual conflicto de la Santa Sede; pero una idea queremos consignar hoy, y descamos que se fije en el ánimo de todos: la causa del Pontificado, tal como la plantea la revolucion triunfante, es la causa de la autoridad, la causa de todos los soberanos legítimos de Europa; á todos los soberanos de Europa alcanzan, pues, las consecuencias de que los voluntarios de Garibaldi, en union con los soldados de Cerdeña, penetren en el Quirinal; meditenlo muy bien los reyes de Europa, y adviertan que entre su poder y el de la Santa Sede hay una diferencia muy notable; pues á la Santa Sede le está prometida por palabra infalible, una asistencia de lo alto, en virtud de la cual no prevalecerán contra la Iglesia las puertas del infierno; así, por grandes que sean los infortunios, y récias las tormentas que amenacen y descarguen sobre el Pontificado, la calma ha de suceder á la turbacion, y la justicia á la iniquidad; mas en las revoluciones políticas meramente humanas, la funesta teoría de los hechos consumados sanciona los absurdos y legaliza los crímenes.»

Barcelona, 42 de setiembre.

Sobre las cinco y cuarto de esta mañana se ha declarado un voraz incendio en el taller y almacenes de ebanisteria de los señores Sagrera y Feu, calle de Valldoncella, n. 16, consumiendo las llamas maderas preciosas y de crecido valor; por ser en su mayor parte de chicarandana y caoba, y como no ha podido dominarse desde un principio el fuego, que empezó en el taller de los escultores, han quedado consumidos infinidad de muebles de lujo y algunos de los que debían servir para adorno de las habitaciones que S. M. debe ocupar en Monserrate.

Han acudido las Autoridades, la Compañía de bomberos y otras bombas de particulares, fuerzas dependientes de las primeras y muchos vecinos, y despues de grandes esfuerzos, sobre las diez de la mañana se ha conseguido dominar el siniestro. Ha servido de mucho el auxilio de los niños de la Casa de Caridad, frente de la cual se declaró el incendio, conduciendo cubas de agua, y las Religiosas de Valldoncella han recibido el susto que es consiguiente cuando el fuego empezaba á invadir el recinto de su convento.

No hay desgracia personal que lamentar. El edificio ha quedado inservible, y se nos ha dicho que no estaba asegurado. Parte del taller lo era por la Sociedad Paterna.

EL CORREO.

De *El Isleño* de anoche copiamos lo siguiente:

Tenemos la satisfaccion de hacer pública una escena digna de ser conocida de todos. Un anciano del pueblo de Sóller, pobre, sin demostrar en su traje ninguna clase de esmero motivado por la visita que iba á hacer, fué introducido en el despacho del Excmo. señor Presidente del consejo de ministros, Duque de Tetuan, en ocasion en que éste se hallaba rodeado de varios generales. El anciano á la vista de dichos personajes, no pudo articular una sola palabra y empezó á derramar abundantes lágrimas. El general O'Donnell vió en aquel anciano un padre, y haciéndole sentar en un sillón procuró tranquilizarle y le trató con las mayores consideraciones, animándole á que espesara el objeto de su visita. Tan luego como el pobre hombre hubo serenado dijo al general que iba á pedirle un favor que solo él podia dispensarle. Continué diciendo tenía

un hijo sirviendo en el ejército cuando empezó la guerra de Africa, agregado al batallón de Alba de Tormes, que sabia fué herido en una de las acciones con los marroquies, pero que desde entónces nada habia llegado á su noticia respecto de su hijo; ignoraba si debía llorarle muerto ó esperarle vivo; que las cartas á sus gefes y á todas partes habian sido infructuosas y de consiguiente no le quedaba ya mas recurso que acudir al general en jefe del ejército de Africa y ministro de la guerra, cuyo medio consideraba era el único que podia conducirle al logro de sus deseos.

El general O'Donnell, tomó el nombre del soldado; prometió al anciano padre que á vuelta de correo sabria en Sóller mismo noticias de su hijo y que si habia muerto la patria le recompensaría. El anciano padre se despidió como mejor supo del general O'Donnell saliendo completamente satisfecho de la promesa del presidente del consejo. ¡Ojalá este padre pueda abrazar algun día á su desventurado hijo!

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Circular.

En el acto de salir de este puerto para el de Mahon S. M. la Reina (Q. D. G.) vivamente conmovida se dignó manifestarme lo muchísimo que agradece y agradecerá siempre las entusiastas muestras de respetuoso cariño de que ha sido objeto por parte de los mallorquines. Que el recuerdo de esta afortunada isla queda grabado en su corazón, endulzando su sentimiento de dejarla, la esperanza de volver á ella, tan luego como sus importantes ocupaciones se lo permitan. Tal manifestacion de S. M. al demostrar la deferencia dispersada á Mallorca por nuestra magnánima soberana, honra muchísimo al país que tan bien ha sabido patentizar cuales sean los sentimientos de gratitud, amor y entusiasmo que profesa á nuestra adorada Reina, símbolo de nuestras glorias nacionales.

Lo que tengo el honor de participar al público para su satisfaccion, siendo inmensa la mia al transmitir en el periódico oficial las cariñosas palabras de S. M.

Palma 16 de setiembre de 1860.—José Fernandez del Cueto.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Januario mártir.

Par todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Teatro.

Funcion ordinaria número 3 de abono para mañana miércoles 19 de setiembre. Sinfonia: la comedia nueva en 3 actos:

Las manos blandas,

Dirigida por el Sr Guerra.—El baile nuevo, *La Tertulia*.

Dirigido por el Sr. Perez, y en el que toma parte la celebre *Nena*.

La comedia en un acto, titulada:

VAYA UA PAR.

Dirigida por el Sr. Noguerras.

Entrada 2 reales. Paraiso 42 cuartos.

A las 7 y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vapores Correos de A. Lopez y compañía.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION

con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

VIAJE DE ALICANTE A BARCELONA Y MARSELLA.

Salida de Alicante todos los Miércoles a las 11 de la mañana.
 Llegada a Barcelona " " Jueves a medio día.
 Salida de " " " " a las 4 de la tarde.
 Llegada a Marsella " " " " Viérnes por la mañana.

REGRESO.

Salida de Marsella todos los Martes a las once de la mañana.
 Llegada a Barcelona " " " " Miércoles por la mañana.
 Salida de " " " " " " a las 3 de la tarde.
 Llegada a Alicante " " " " " " Jueves por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE A MALAGA Y CÁDIZ.

Salida de Alicante todos los Sábados a las once de la mañana.
 Llegada a Málaga " " " " Domingo por la mañana.
 Salida de " " " " " " " " a las cinco de la tarde.
 Llegada a Cádiz " " " " " " Lunes por la mañana.

REGRESO.

Salida de Cádiz todos los Martes a las 5 de la tarde.
 Llegada a Málaga " " " " Miércoles por la mañana.
 Salida de " " " " " " " " a medio día.
 Llegada a Alicante " " " " " " Jueves por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE A BARCELONA.

Salida de Alicante todos los Viérnes a las 11 de la mañana.
 Llegada a Barcelona " " " " Sábados a medio día.

REGRESO.

Salida de Barcelona todos los Domingos a las 11 de la mañana.
 Llegada a Alicante " " " " " " Lunes por la mañana.

Los pasajeros deben hallarse a bordo con sus equipajes media hora antes de la salida. Los vapores Madrid, capitán Carricante; Alicante, capitán Rivero; Marsella, capitán Lagier; tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, son los que prestan este servicio. Las camareras son cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Los Sres. Pasajeros y cargadores podrán adquirir mayores informes en
 Madrid... Escritorio de D. Julian Moreno. Despacho central de los Ferro-carriles, Alcalá, 50.
 Alicante... de A. Lopez y Compañía y Agencia de D. Gabriel Ravetto.
 Barcelona... de D. Daniel Ripol y Compañía.
 Marsella... de D. Emanuel Olivieri y despacho Plaza Real.
 Málaga... de D. Luis Duarte.
 Cádiz... de los señores Abarzuza hermanos.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administración de loterías, a 10 reales botella.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, además tiene agua de fuerte para beber. Está también para alquilar un gar de almacén.

Aviso al público.

Taylor y Schawalb (antes Lowe.) Participa a sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará a esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera. La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Sombreros de última novedad para Senoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fábricas de París, como también aderezos, medios aderezos, alfileres, brazaletes, abanicos de pluma, propios para teatro, portamonedas, cigarreras, navajas, tijeras, contaplumas y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 a las novedades.

Pérdida.

El viernes de la semana pasada cuando S. M. la Reina fué en Montesion se extravió un bolsillo de payes (a) talem que contenía poco mas ó menos 36 libras con diferentes monedas la persona que lo haya encontrado en esta imprenta dará razón y se gratificará con 8 duros.

Caballo.

En esta imprenta darán razón de quien tiene para vender uno árabe de 7 años útil para silla por un precio convencional

DICCIONARIO MANUAL

VOCABULARIO COMPLETO

Mallorquin-Castellano

POR

Unos amigos.

Los señores suscritores a dicho manual podrán pasar a recoger la UNDECIMA entrega a los puntos donde se hayan suscritos.

Libreria de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE A LOS

ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la Illustration française, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproducción exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende a los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO A LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

El Aguila

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

A mas de lo abundante y bien surtido que de toda clase de prendas esta constantemente provisto este de bazar se ha recibido de su casa principal en Barcelona un rico surtido de frachs paño negro muy fino cortados según el último figurin de París y contruidos con el buen gusto que tiene acreditado aquel establecimiento único en su clase en la peninsula, cuyos precios son 210, 250 y 320 reales.

El domingo próximo los habrá así mismo de paño negro se dan muy superior al precio de 18 y 20 duros frach.

Abundante surtido de pantalones paño negro, sateen y casmín a los precios de 50 hasta 140 reales pantalon.

Habiendose agotado en la última primavera y presente verano todo el surtido de prendas para entretiempro se acaba de renovar dicho surtido con el nuevo y muy elegante chaque en hechura americana que tanta aceptación tiene en Barcelona y Madrid.

Editor responsable. - D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerea del Correo.

P. O. E.

Juan Villalonga